

HORAS DE DESPACHO
Remoción: Desde las cuatro de la madrugada a las
seis de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana a las
seis de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 80

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA con AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Ptas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	

Número suelto, . . . 5 Cts.
Id. atrasado, . . . 10 "

Don Gaspar Berga Oliver

Anuncia á su clientela la abertura de su consultorio para las enfermedades de la mujer y vías urinarias. (Aparatos para ver el interior de la vejiga.)

CONSULTA DE 9 A 12

San Magín, 129, (Arrabal de Santa Catalina)

Conservación y descanso de la vista con el uso del Cristal de ROCA

Gafas y lentes *Cristal Roca* con armazón níquel oxidable Crown Glass y Flint-Glass desde 1'50 y 2'50 Pts COMPOSTURAS
Despacho según receta de los señores oculistas.—Armazones oro, plaqué, níquel
GARANTIZAMOS nuestros artículos, cambiándolos si no cumplen el deseo del comprador.

Ne equivocar ALLENTE DE ORO 25 Calle BROSSA 25
esta casa. Isidoro Lassalle (Hijo)

PRECIOS BARATOS

D.º PABLO CHABANEIX

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Trata especialmente las enfermedades de la nutrición y de la piel, (Reuma, artrismo, diabetes, estreñimiento habitual, cánceres superficiales, lupus, comencos, etc.)

Las afecciones nerviosas (neuralgias, parálisis, neurastenia, etc.); y otras enfermedades que necesitan un tratamiento por la electricidad ó los rayos X.

RAYOS X.—Radiografía y radioscopia. (Diagnóstico de las enfermedades de los huesos, de las articulaciones, del pecho y de los riñones)—Radioterapia.

Altas frecuencias.—Electricidad médica, bajo todas sus formas.

Consulta de 11 á 1

Mirador, (esquina Palau), 2.º

PALMA

Hoy, como habrán notado nuestros lectores, LA ALMUDAINA ha salido á las primeras horas de la mañana. De este modo podrán conocer las noticias, los lunes unas cuantas horas antes, para lo que comenzaremos el trabajo á media noche, al cesar el descanso dominical, atendiendo á nuestros deseos de dar al abonado las mayores ventajas.

Esta es una insignificante mejora de las que introduciremos en breve, en reciprocidad al favor del público, pues sin él no nos hubiera sido ya posible poner nuestros servicios á la altura á que han llegado y en especial el telegráfico que no ha sido superado, ni aún alcanzado en nuestro archipiélago.

Anoche á cosa de las siete ocurrió una disputa entre varias mujeres en la calle de Santaña, las cuales se dijeron toda clase de insultos y atropellos.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal, quien puso fin al escándalo citando á ambas mujeres para comparecer ante su jefe.

La fiesta callejera celebrada anteanoche en el barrio de San Pedro estuvo animadísima.

Algunas de las calles estaban adornadas presentando bonito efecto.

La animación duró hasta las primeras horas de la madrugada.

Han sido denunciados á la autoridad competente varios jóvenes por escándalo promovido en la vía pública.

La *Gaceta* publica la relación de los artículos ó productos en que el ministerio de la Guerra considera necesaria la concurrencia de la industria extranjera, para las obras y servicios contratados por el Estado.

Estos productos son los siguientes: ladrillos de magnesita y cromita, anhídrido sulfúrico de 70 por 100, ácido anhídrido y 30 por 100 monohidratado, aceites en baidas para cargadores, aceites en cinta para muebles, garlopa para grandes rañones, prensa para embutir proyectiles, prensa para explosión juegos de aparatos de reconocimiento de explosión, juegos de aparatos de recuperación y de eliminación de disolventes, juegos de precisión y de laboratorio y cebos eléctricos.

En la universidad de Barcelona ha obtenido la licenciatura de Medicina y Cirujía con la nota de sobresaliente el joven don José Blomar Estades.

Anteayer se recibió en esta ciudad un telegrama por el que se comunicaba que se había encontrado ahogado junto al vapor *Lull*, que se halla recibiendo un recorrido en aquella ciudad, el primer maquinista de aquel buque, señor Buxens.

El señor Buxens, que era el maquinista más antiguo de la *Isleña*, no quiso abandonar el *Lull*, vapor en que vino á Mallorca.

Era el finado persona de relevantes dotes, sabiéndose captar las simpatías de todos aquellos que tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su desconsolada familia nuestro pésame.

El Teatrillo del Círculo de Obreros Católicos contó anoche con casi un lleno con motivo de una velada musical-literaria que allí se celebró.

La velada celebrada anoche en la «Democracia Balear» se vió regiarmente animada.

Entre los números que la componían son de mencionar la sorpresa que causó oír al niño de once años Jaime Roig, hijo del profesor de música don Antonio, tocar con justeza y expresión que le valió aplausos un minuetto de Beethoven y varios juegos de manos hechos con limpieza por un aficionado.

Al final se efectuó el baile de Ramos nuevo en Palma, que consiste en que los jóvenes invitan á bailar á las señoritas entregándoles un ramo, y en la susta de uno de grandes dimensiones, que el rematante entrega á una señorita y que da derecho á dirigir el baile.

Estas veladas comienzan á adquirir animación, pues se procura amenizarlas con números variados.

Una mujer que ayer por la mañana se proponía atravesar la calle de Colon fué atropellada por un carruaje, que la derribó produciéndole ligeras contusiones.

Recogida por varios transeúntes, fué conducida á su casa.

Con motivo de la festividad de San Pedro se permitió la entrada al público en el Cuartel de Artillería, el que se vió animadísimo, particularmente por la tarde, siendo digno de elogio el aseo que se observaba en todas y cada una de las dependencias.

Un sujeto que ayer estaba engrasando las ruedas á un carruaje, tuvo la desgracia de que se le desparase la palanca con que tenía levantado el vehículo, dándole en el brazo derecho, fracturándosele en dos distintos sitios.

A las voces de socorro del herido acudieron varios vecinos quienes le auxiliaron, siendo acompañado á la casa de socorro donde fué curado.

En el vapor correo *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona don Bartolomé Rotger, don Rafael Moll y señora, don Miguel Bestard, don Pedro Humbert, don Pedro Riera, don Mateo Amorós y familia, don Antonio Vila, don Juan H. Sureda, don Jaime Balaguer, don José Alcover, don José Marqués, don Miguel Oliver y don Juan Casanovas.

Ayer tarde al son de una banda de música, se procedió á colocar en el barrio de la plaza de la Paja las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que ha de celebrarse el domingo próximo en honor á la Sangre de Nuestro señor Jesucristo.

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor *Cataluña* los dos hijos del señor Gobernador don Pablo y don José de Irazábal.

La Asamblea de Diputaciones y la ley de Administración

Nuestro corresponsal telegráfico en Madrid nos dió un extracto de las modificaciones que propone la ponencia de la Asamblea de Diputaciones al proyecto de Administración local.

Hélas aquí, íntegras:

1.º Separar la ley municipal de la provincial y del reglamento que rige las atribuciones de los gobernadores civiles, que en el proyecto se presentan englobadas.

2.º Suprimir la mancomunidad forzosa de los municipios menores de dos mil almas, estableciendo una nueva división municipal que responda á las necesidades locales.

3.º Que los gobernadores, en ningún caso presidan ni convoquen las Diputaciones.

4.º Que los recaudadores del tanto por ciento sobre las contribuciones que substituyen al reparto provincial, ingresen la recaudación, directamente, en las cajas de las Diputaciones provinciales.

5.º Que el sufragio sea directo y que en vez de cinco años que propone la ley, sean seis para las renovaciones trienales, con constitución de las Diputaciones provinciales en cada una de las renovaciones.

6.º Que la mancomunidad de las Diputaciones pueda ser además de temporal, permanente, y

7.º Se propone un régimen excep-

cional para Canarias y Baleares, para que puedan tener representación propia todas las islas que integran los dos archipiélagos.

El señor Maura ha ofrecido estudiar las peticiones, negando en absoluto la concesión del sufragio directo para la Diputaciones que deban elegir los ayuntamientos, y el régimen excepcional para Baleares y Canarias.

Exámenes

En la Normal de Maestras

El curso ordinario de este año primero desde la ratificación de la permanencia de la Normal en el Colegio de la Pureza, se ha visto bastante nutrido.

Han cursado el primer año unas veinticinco alumnas; el segundo diecisiete y el de grado superior, ocho.

Nuevas Maestras elementales
Han obtenido el título de Maestras elementales, con la nota de aprobado que es la única que se da en los exámenes de Revélida, las señoritas siguientes.

Doña Juana Oliver y Vallori, doña María Tur y Colomar, doña Catalina Juliá y Juliá, doña María del Carmen Cuadrado y Sancha, doña Manuela Tur y Carballos, doña María Anga y Roselló y Juliá, doña Antonia Mas y Puigserver, doña Margarita Puig y Vicens, doña Margarita Ripoll y Canellas, doña Eulalia Sintés y Carbó, doña Inés Bonet y Roca, doña Catalina Mssulli y Aizamorá, doña F.ª Orentina Rorja y Espigueras y doña Andrea Galmes Vallespir.

Nuevas Maestras superiores
El título Superior de Maestra lo han obtenido, con la nota de aprobado las señoritas:

Doña Antonia Vich y Amengual, doña Josefa Siquier de la Peña, doña Catalina Adrover y Obrador, doña Margarita Noguera Xamena, y doña Catalina Vidal y Amorós.

Y con la nota de sobresaliente: las señoritas doña María, doña Josefa y doña Concepción Pons y Monedero.

A las nuevas maestras y á sus familias felicitamos con motivo de la adquisición de dichos grados.

La romería de San Marcial

Ayer se celebró. El programa era de todos conocido: dos días de fiesta, función religiosa, carreras, fuegos artificiales, baile de payesas, música en un catafalco.

En el programa no había novedad como ve el lector; poco más poco menos, el mismo patrón que sirve para las fiestas de pueblo... y de Palma hoy en día, desde que se enterraron las fiestas de Agosto.

Pero lo que constituyó el clou de la romería fué la inmensa muchedumbre que á ella acudió. Una veje, de Marratxí, en el portal de la iglesia, contemplando las nutridas y polvorientas caravanas que iban llegando á la plaza de la iglesia, asombrado y satisfecho contaba á los que hacían alto á su vera, que no recordaba festividad de San Marcial tan grandemente concurrida.

Los trenes iban y venían llenos de gente, y un sinnúmero de carruajes transportaban, sin descanso, viajeros de la estación á la romería y de la romería á la estación de Marratxí.

La carretera que conduce á San Marcial se vió durante todo el día y especialmente por la tarde, tan transitado por los vehículos que iban á la romería, que parecía aquello un enorme *vermes* que cubreaba en nueve kilómetros.

La iglesia fué visitadísima. Para adorar al santo tenían los fieles que formar cola en la escalera del camaril.

Los alrededores de la iglesia ofrecían una nota agradable de bullicio y animación. La gente se esparcaba en el suelo para despachar las viandas, y no había arbol cuya sombra no fuese aprovechada para descanso de las caballerías; una enorme parada en la que sin exagerar figuraban más de quinientas caballerías.

Al caer la tarde buena parte de la gente emprendió el regreso, siendo muchísimos los curiosos que en el *Pont d'Inca* y en los *Hostalets* presenciaban el desfile de coches, carros y carretones que conducían á los romeros. Otros esperaron consumir todo el programa.

El domingo último fué bendecida solemnemente, en nuestra iglesia parroquial, una preciosa estatua que representa á San Blas. Es una figura muy bien tallada, hecha por un encargo de una persona devota que destina este donativo al mencionado templo. Dos niños, hijos de nuestro querido amigo el notario don Mateo Caldentey, administraron el acto de la bendición.

Empieza á notarse verdadera actividad é interés en la compra de albaricoques, siendo casi inverosímil el número de personas que, ya en comisión y en cuenta propia, se dedican á ese negocio. Las primeras operaciones se hicieron razón de 4 pesetas el quintal; pero ayer, ya era precio corriente el de 4'50. Sin embargo, no se dan por satisfechos con esto los productores, pues no faltan noticias de que en Inca y en otras poblaciones, el precio oscila entre 5 y 6 pesetas.

De El Felanigense

El descanso dominical y los pactos entre patronos y obreros.

La *Gaceta* publica una real orden, aclaratoria, del ministerio de la Gobernación, relativa á los pactos entre patronos y obreros de que hablan el artículo 4.º de la ley del Descanso dominical y el 15 de su reglamento correspondiente.

Dicha real orden comprende las siguientes reglas:

Primera. Podrán intervenir en los pactos á que se refiere el artículo 4.º de la ley todas las Asociaciones obreras ó patronales cuyos estatutos ó reglamentos se hallen aprobados y autorizados en la forma prevenida por las disposiciones vigentes.

Segunda. Estos pactos no podrán celebrarse parcialmente, esto es, entre patronos y obreros aislados, ni de Asociación ó Asociación, ni entre varias entidades patronales y varios obreros, pudiendo únicamente ser adoptadas por mayoría absoluta de todos los individuos, obreros ó patronos, que perteneciendo al gremio á que el convenio afecte, formen parte de alguna Asoc-

ciación que reúna las condiciones arriba expresadas.

Tercera. En aquellas localidades en que no exista ninguna Asociación de patronos ni obreros y el reducido número de éstos permita consultar su opinión en conjunto, podrá el alcalde convocar á todos los interesados en el pacto y autorizar éste, previo informe de la Junta local de Reformas Sociales, cuando exprese notoriamente la voluntad de la mayoría.

Cuarta. La rescisión sólo podrá tener lugar cuando así lo acuerde la mayoría del gremio, en la misma forma establecida para la adopción del convenio.

Quinta. El alcalde, previo informe de la Junta local de Reformas Sociales, donde este organismo exista, podrá suspender los pactos de que se trata por causa de orden público directamente originada en la aplicación del pacto mismo.

Sexta. La anulación de los pactos corresponderá exclusivamente al ministro de la Gobernación, el cual podrá acordarla por el mismo motivo de orden público ó por existir vicio de falsedad ó simulación en el acuerdo, recibiendo en este caso las alegaciones que ante él se produzcan por los interesados, y siempre previo informe del Instituto de Reformas Sociales.

Séptima. La celebración del pacto se anunciará entre todos los elementos del gremio en él interesados, por los medios de publicidad ordinariamente empleados por las Asociaciones de que se trata, haciéndose constar en un acta firmada por los presidentes de las Asociaciones que tomaron parte en él y concediéndose los plazos que se estimen prudentes para que todas las opiniones se manifiesten y todos los intereses legítimos hal en la más completa garantía.

Octava. Estas disposiciones habrán de entenderse sin perjuicio de los demás preceptos contenidos en el art. 15 y en los artículos 13 y 14 del reglamento de 19 de Abril de 1905.

Instrucción pública

Primera enseñanza
Del órgano del Magisterio en esta provincia tomamos las siguientes noticias:

«Hay actualmente cerradas por falta de Maestros que las desempeñen, la Escuela de niños de Luchmayor y las de niñas de Palma, Manacor, María y La Puebla.»

Ha sido clasificada con el haber de 920 pesetas anual la Maestra jubilada de La Puebla doña Isabel Torres.

La Maestra de Inca doña María Sastre y Borrás ha sido jubilada por la J. C. de derechos pasivos.

Doña Francisca Biblioti, maestra de Luchmayor ha solicitado su jubilación.

La subsecretaría de I. P., fallada ya las reclamaciones sobre el último Concurso de traslado, ha dado orden para extender los nombramientos de Alarcó y de Balaguer (Lérida) á favor de los señores don Sebastián Monar y don Antonio Miralles, maestros de Santanyá y de Sóller respectivamente.

En las elecciones verificadas en Mahón el pasado domingo para cubrir la vacante de Habilitado de los Maestros de 1.ª enseñanza de la isla de Menorca, resultó elegido don Miguel Porcel, por los votos de todos los Maestros de aquel partido.»

De las islas Felanitx

El precio corriente del almendron en este mercado, es de 97'50 pesetas al quintal.

El domingo último fué bendecida solemnemente, en nuestra iglesia parroquial, una preciosa estatua que representa á San Blas. Es una figura muy bien tallada, hecha por un encargo de una persona devota que destina este donativo al mencionado templo. Dos niños, hijos de nuestro querido amigo el notario don Mateo Caldentey, administraron el acto de la bendición.

Empieza á notarse verdadera actividad é interés en la compra de albaricoques, siendo casi inverosímil el número de personas que, ya en comisión y en cuenta propia, se dedican á ese negocio. Las primeras operaciones se hicieron razón de 4 pesetas el quintal; pero ayer, ya era precio corriente el de 4'50. Sin embargo, no se dan por satisfechos con esto los productores, pues no faltan noticias de que en Inca y en otras poblaciones, el precio oscila entre 5 y 6 pesetas.

De El Felanigense

El descanso dominical y los pactos entre patronos y obreros.

La *Gaceta* publica una real orden, aclaratoria, del ministerio de la Gobernación, relativa á los pactos entre patronos y obreros de que hablan el artículo 4.º de la ley del Descanso dominical y el 15 de su reglamento correspondiente.

Dicha real orden comprende las siguientes reglas:

Primera. Podrán intervenir en los pactos á que se refiere el artículo 4.º de la ley todas las Asociaciones obreras ó patronales cuyos estatutos ó reglamentos se hallen aprobados y autorizados en la forma prevenida por las disposiciones vigentes.

Segunda. Estos pactos no podrán celebrarse parcialmente, esto es, entre patronos y obreros aislados, ni de Asociación ó Asociación, ni entre varias entidades patronales y varios obreros, pudiendo únicamente ser adoptadas por mayoría absoluta de todos los individuos, obreros ó patronos, que perteneciendo al gremio á que el convenio afecte, formen parte de alguna Asoc-

ciación que reúna las condiciones arriba expresadas.

Tercera. En aquellas localidades en que no exista ninguna Asociación de patronos ni obreros y el reducido número de éstos permita consultar su opinión en conjunto, podrá el alcalde convocar á todos los interesados en el pacto y autorizar éste, previo informe de la Junta local de Reformas Sociales, cuando exprese notoriamente la voluntad de la mayoría.

Cuarta. La rescisión sólo podrá tener lugar cuando así lo acuerde la mayoría del gremio, en la misma forma establecida para la adopción del convenio.

Quinta. El alcalde, previo informe de la Junta local de Reformas Sociales, donde este organismo exista, podrá suspender los pactos de que se trata por causa de orden público directamente originada en la aplicación del pacto mismo.

Sexta. La anulación de los pactos corresponderá exclusivamente al ministro de la Gobernación, el cual podrá acordarla por el mismo motivo de orden público ó por existir vicio de falsedad ó simulación en el acuerdo, recibiendo en este caso las alegaciones que ante él se produzcan por los interesados, y siempre previo informe del Instituto de Reformas Sociales.

Séptima. La celebración del pacto se anunciará entre todos los elementos del gremio en él interesados, por los medios de publicidad ordinariamente empleados por las Asociaciones de que se trata, haciéndose constar en un acta firmada por los presidentes de las Asociaciones que tomaron parte en él y concediéndose los plazos que se estimen prudentes para que todas las opiniones se manifiesten y todos los intereses legítimos hal en la más completa garantía.

Octava. Estas disposiciones habrán de entenderse sin perjuicio de los demás preceptos contenidos en el art. 15 y en los artículos 13 y 14 del reglamento de 19 de Abril de 1905.

Teatros

Lírico
Los *antamatás*, que anteanoche fueron presentados al público del Lírico, son unos polichinelos pulidos, modernizados, con muchos hilos para mover las extremidades y doblar el espinazo, porque de la adulación, aun en muñecos de madera, es cosa que no puede prescindirse.

El cartón y la madera moldeados interpretaron, auxiliados de voces de centantes veladas por bastidores y tonos la sicalpitica zarzuela *El arte de ser bonita* en dosis homeopáticas.

Podría haberse elegido otra producción: precisamente el éxito de la que se trata estaba en el ritmo y en las ondulaciones de los cuerpos de las bayaderas y en los atrevimientos de las cantantes, y ¡pobres muñecos! ¡con qué desparajo levantaban hasta las narices sus piernas barnizadas, de *chanteuses* y *dandees*!

El mecanismo de las figuras está movido con bastante maestría y resultaría un espectáculo propio para la gente menuda, y grandes que quieren tener la ilusión de sentirse chicos, si adoptan producciones que están apropiadas á las figuras mecánicas con su tradicional representación de un mundo íngenuo, pues travesuras de piernas y cuebreo de caderas, no falta quien lo sirva al natural, y cuando de esto se libra al público, no es muy compasivo, que digamos remediarlo con figuras de bulto que hacen desear lo otro por razones fáciles de comprender.

Después se ofrecieron algunas vistas cinematográficas.

Acudió bastante gente.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.

Procedente de Barcelona llegó á las siete de la mañana el vapor correo *Cataluña*, siendo portador de la correspondencia, carga y 115 pasajeros.

A media noche siguió su viaje para Ibiza.

La goleta *Valentin* llegó procedente de Ciudadela, con carga general.

De Barcelona entró ayer tarde la goleta *Joven Luisa* con cargamento general.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco dedicadas á la Visitación de Nuestra Señora Exposición á las siete, durante una misa, se hará la estación de Sor Rosa, a las diez Tercia y Misa mayor, a las once y media continuación de la novena del Bto. Ramón Lull; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, a las siete y media rezo de la Sagrada Corona, ejercicio dedicado al misterio de la Visitación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso (Privilegiada.)

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco dedicadas á la Visitación de Nuestra Señora: Exposición á las siete, durante una misa se hará la estación de Sor Rosa, a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón del Misterio de la Visitación por el R. P. Juan A. Garcia, Franciscano, a las once y media conclusión de la novena del Bto. Ramón Lull; por la tarde á las cuatro y media actos de coro y rezo de la Sagrada Corona; a las siete y media solemnes Completas en preparación a la fiesta del B. Ramón, ejercicio de los Trece Martes dedicados á San Antonio de Padua, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Santoral

Hoy.—Santa Leonor, Reina, y San Golo, obispo.
Mañana.—La Visitación de Nuestra Señora y San Urbano.

ESTADÍSTICA

Nacimientos
Del día 11 al 16 de Junio.—Varones 6.—Hembras 6.

Matrimonios
Día 11.—Ninguno.
Día 12.—Ninguno.
Día 13.—Don Guillermo Vidal Mulet con doña Catalina Cañellas Mudo y don Ramón Fuster Forteza con doña Joaquina Escrich Segura.

Día 14.—Don Bartolomé Roca Escudell con doña Catalina Tomás.
Día 15.—Don Bartolomé Miralles Beltrán con doña Catalina Miralles Pons Villalonga.—Don Jerónimo Camps Mulet con doña Catalina Mas Roselló.

Día 16.—Don Antonio Gil Cladera con doña Paula Vicens Palou.—Don Miguel Martorell Vida, con doña Magdalena Cardona y Ferrer.

Defunciones
Día 11.—Bartolomé Frau Riera, 50 años, casado, p. Cuartera, neumofimia. Petra Potger Rotger, 7 meses, Molinar, sarampión.—Jaime Roig Obrador, 82 años, viudo Hospital, cardiopatía.

Día 12.—Catalina Barceló Barceló 10 meses, Soledad, raquitismo.—Bartolomé Mayol Sanches, 30 años, casado, c. San Jaime, parálisis general.—Juan Ripoll Villalonga 26 meses, Término, eclampsia.—Benito Bonet Roselló 62 años viudo c. General Barceló cardiopatía.—Manuel Benages Roselló 50 años casado, Hospital tuberculosis.

Día 13.—Ninguno.

Día 14.—Martin Palmer Frau 84 años viudo, Término, apoplejía cerebral.—María Bordeny Terradas, 74 años, soltera, Término, apoplejía.—María Josefa Clar Alberti 60 años; casada, San Magín, cardiopatía.—Antonia Cañellas Sans, 56 años, viuda, c. Vilanova, litiasis epática.

Día 15.—Antonio Camndi y Pons, 41 años, soltero, c. Caro tuberculosis pulmonar.

Día 16.—Catalina Gamundi Salva 1 año c. Botones sarampión.

Telegramas

(De nuestros corresponsales especiales)

Salida de la música de Montpellier.

Barcelona 30 á las 14'30

Ha marchado á Francia la música del regimiento de Ingenieros de Montpellier, que ha tomado parte estos días en las fiestas que celebra Barcelona.

Despidieronla en la estación el Gobernador, el Alcalde y el cónsul de Francia.

Había también bastante público que aclamó á los músicos.

Estos marchan satisfechos de los agasajos que el pueblo de Barcelona les ha tributado.

Las fiestas corales de Barcelona.—El certamen literario-sociológico.

Barcelona 30 á las 21

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCIÓN.—Preparación completa para

CARRERAS MILITARES Y CIVILES

2.ª SECCIÓN.—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del

Bachillerato y ejercicios para el grado.

3.ª SECCIÓN.—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán)—Dibujo.

SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13.



Se halla en venta en botellas de un litro al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en las sucursales de Inca y Manacor.

GEMELOS PRISMATICOS

De maravillosa potencia, aumentando hasta 324 veces

ANTIGUA CASA LASSALLE
SAN NICOLAS, 29 Y 31

EPISODIOS NACIONALES

LA DE LOS TRISTES DESTINOS

—POR—
BENITO PEREZ GALDÓS

Se vende al precio de 2 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.

ra reina de la fiesta á la señorita Muntadas, hija del presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

La fiesta ha resultado lucidísima.

Por la noche se celebrará en el Tibidabo una gran fiesta de clausura en honor á la Reina de la fiesta.

Sanna.

La Asamblea regionalista.—Una carta de mossen Alcover.

Valencia 30 á las 9 20

Ayer se celebró en el paraninfo de la Universidad Literaria la Asamblea regionalista organizada por *Valencia Nova*.

La entrada era mediante pase.

Los asambleístas pasaban de quinientos.

El local estaba completamente lleno.

En las calles vecinas á la Universidad se notan algunos grupos. Patrullan por aquellas la guardia civil, y se nota también la presencia de mucha policía.

La Asamblea regionalista ha resultado un éxito, á pesar de la ruda campaña que contra ella habían emprendido los republicanos de Blasco Ibañez, que en ella ven un peligro para su mando en la ciudad del Turia.

Hablaron en la Asamblea el ex-gobernador de Baleares, barón de Alcalá, el señor Simó, diputado carlista; el señor Escuder, republicano; el señor Montañez, federal; el señor Pérez Pastor, el señor Albice, jefe de los sorianistas; el delegado de los catalanes y el señor Barberá presidente de *Valencia Nova* y organizador de la Asamblea.

Ha sido recibida con una fuerte ovación la lectura de una carta del vicario general de Mallorca señor Alcover.

Hoy llegarán á esta los señores Salvatella, Soriano y otros diputados solidarios para el mitin que ha de celebrarse hoy.

Llegada de los solidarios

Valencia 30 á las 12

Han llegado los diputados solidarios, para tomar parte en la Asamblea de hoy.

Han lamentado que haya espíritus que amenazasen con alterar el orden, lo que ha impedido el grandioso acto de fraternidad entre regiones hermanas.

Han protestado de que su venida, hubiese de representar un día de luto para Valencia.

Corresponsal

En favor de los marineros de la Islaña, condenados.

Madrid 30 á las 16 20

El senador solidario don

Odon de Buen, accediendo gustoso á la petición de su amigo y correligionario mallorquín don Luis Martí, ha tomado con gran interés el asunto para lograr el indulto de los tripulantes de la *Islaña* condenados con motivo de la huelga del 1904.

Hoy ha conferenciado con el general Weyler y con don Alejandro Rosselló, quienes han ofrecido apoyar las gestiones que realiza el señor de Buen para lograr el indulto.

El señor de Buen llegará á Palma á fines de la semana.

Su viaje obedece á las gestiones para los preparativos del Laboratorio marítimo de Palma.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

Los liberales en el Parlamento.

Madrid 30 á las 11

Se cree que mañana jurarán sus cargos en el Parlamento más individuos del partido liberal.

Se cree que también lo hará el señor Moret.

Coméntase el propósito de algunos senadores demócratas de votar en contra de la enmienda presentada por los moretistas.

Es esperado con curiosidad el discurso del Conde de Romanones, que ha de pronunciar mañana contestando á los duros cargos que le hizo en la sesión del viernes el diputado solidario señor Calvet.

La protesta del «Midi»

Madrid 30 á las 11 30

París.—La protesta de los viticultores ha llegado á otras regiones, perjudicadas también por la actitud del Gobierno, lo que ayuda á mantener los ánimos en tensión.

Se teme ocurran disturbios de mayor gravedad aún que los registrados, pues el Gobierno ha dispuesto que empiese la cobranza del impuesto en el Mediodía, y se embarquen los bienes de aquellos que se nieguen á satisfacerlo.

Fallecimiento del general Loño.

(Urgente)

Madrid 30 á las 13 30

A las doce y cuarto ha fallecido el ministro de la guerra general Loño.

Los parientes rodeaban el lecho en el momento de fallecer.

La noticia fué comunicada enseguida al señor Maura y los demás ministros, quienes acudieron inmediatamente al ministerio de la guerra, donde está la casa mortuoria, como también lo hicieron poco después numerosos generales y personajes políticos.

Honores á Loño.—La noticia oficial á los Reyes

Madrid 30 á las 13 40

El Presidente del Gobierno señor Maura, reunirá esta noche á los ministros para acordar los honores que se tributarán al cadáver del ex-ministro de la Guerra.

El señor Lacierva ha comunicado oficialmente á los Reyes, que se encuentran en la Granja, el fallecimiento del General Loño.

Noticia oficial

Madrid 30 á las 13 45

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Valencia, dando cuenta de la llegada á dicha Capital, de los Diputados solidarios.

En dicho despacho se consigna que no han ocurrido incidentes, reinando tranquilidad.

Llegada de los diputados solidarios á Valencia.

Madrid 30 á las 13 45

Valencia.—Han llegado á esta Capital, los diputados solidarios.

Se habían tomado precauciones, notándose gran lujo de fuerza en los alrededores de la Estación, habiéndose recomendado que no se aplaudiera ni se dieran vitores, para no soliviantar los ánimos.

Hablaron los señores Salvatella, Nougés, Marial, Garriga y Soriano.

Los oradores expresaron que su viaje era de paz, y con el deseo de que sirva para la regeneración de la patria.

Se dieron vivas á España y á Valencia.

El orden ha sido completo, y sin que se registrase el mas leve incidente.

Segunda sesión de la Asamblea regionalista de Valencia.

Madrid 30 á las 16 15

> > 16 15

> > 16 15

> > 16 15

Valencia.—En la segunda sesión de la Asamblea regionalista; que se ha celebrado hoy en el paraninfo de la Universidad Literaria, se han leído los trabajos de los respectivos ponentes.

Entran los diputados solidarios, que son saludados con aplausos, pronunciando antes de retirarse breves palabras de saludo.

El señor Barberá, presidente del Círculo regionalista *Valencia Nova* y organizador de la Asamblea, propone que, terminados los trabajos parciales de los presidentes de las comisiones queden elevados á conclusiones de la Asamblea, las cuales se lean.

Se nombra á la Junta directiva que queda compuesta por los señores Salmerón, Cambó, Mella, Abadal, Carner, Olazábal, Mossen Alcover, Rusiñol y Torrealba, y presidente efectivo al señor Barberá.

Se da cuenta de las adhesiones á la Asamblea que se han recibido, que son algunos centenares, incluso de los señores Vrzquez Meila y Salmerón.

La de éste dice: «solo contamos con las energías de las regiones para barrer la podredumbre del centralismo, pues en las regiones se halla la única salvación de España».

Entran algunos solidarios más.

El diputado señor Salvatella pronuncia un discurso en castellano augurando que dentro de brevísimo tiempo, la solidaridad Valenciana será tan fuerte como la de Cataluña (Aplausos).

El señor Barberá propone que se dé un voto de gracias á cuantos intervinieron en la Asamblea incluso á la prensa á la cual alaba por el apoyo que á su realización ha prestado.

Se nombra una comisión de regionalistas valencianos para que vaya á Barcelona á saludar á los solidarios, y se da por terminada la Asamblea.

Huelga terminada.—Licenciamiento.

Madrid 30 á las 16 25

Bilbao.—La mayoría de huelguistas mineros han depuesto su actitud, volviendo hoy al trabajo.

Se asegura que mañana acudirán al trabajo los restantes.

La tranquilidad en la zona minera es completa.

En su vista se han marchado hoy á sus casas, los soldados licenciados del Regimiento de Garelhanos, que continuaban en filas, en prevención de cualquier incidente que hubiera podido ocurrir.

Regatas. — Embarcaciones en peligro. — Meeting de propaganda. — Discursos.

Madrid 30 á las 16 30

Bilbao.—Se han celebrado las anunciadas regatas en el puerto, organizadas por el «Club Marítimo del Abra».

Al tiempo de celebrarse una de las carreras, se ha desencadenado fuerte tempestad, cuya lluvia y viento han puesto en peligro á dos embarcaciones, que lograron ganar la tierra después de grandes esfuerzos.

Los socialistas bilbaínos han celebrado un meeting de propaganda.

Han pronunciado discursos los socialistas Redondo, Perezzagua y Domenech, quienes dirigieron duros ataques al Gobierno, siendo aplaudidos.

El orden ha sido completo.

Más del fallecimiento del general Loño. — El entierro. — Los honores.

Madrid 30 á las 17 35

> > 17 35

Desde las tres de la madrugada, hora en que entró en la agonía el general Loño, le velaban sus ayudantes, el subsecretario de la Guerra, los individuos de la familia y los altos empleados del Ministerio.

Se le amortajó con el uniforme de gala, instalándose la capilla ardiente en el salón de ayudantes.

Muere el general á los setenta años justos de edad, llevando 55 de efectivos servicios.

Habia estado en la guerra de Africa, desde el principio al fin, prestó servicios en los sucesos del Ferrol en 1868, y en la Guerra Civil, fué ayudante del Capitán general de la isla de Cuba durante la guerra anterior, gobernador militar de la Habana en la última y de Visayas (Filipinas), cuyos servicios se tuvieron especialmente en cuenta para ascenderle á general.

Entre otros cargos que ocupó después de las guerras figuran los de gobernador militar de Granada, vocal de la Comisión técnica, consejero del Supremo de Guerra, subsecretario de la Guerra y capitán general de Baleares y Valencia.

Se le concederán los honores fúnebres de capitán general con mando en plaza.

El entierro se efectuará mañana á las cuatro de la tarde, trasladándose al cementerio de San Justo.

Para la conducción no se admitirán coronas, habiéndose recibido sólo las de sus ayudantes y su familia.

El Gobierno asistirá al entierro de Loño.

Madrid 30 á las 21 40

El señor Maura se hallaba fuera de Madrid en unión del Alcalde señor Sanchez Toca, visitando el canal del Lozoya, cuando el ministro de la Gobernación le comunicó por teléfono la muerte del General Loño, regresando enseguida á Madrid el Presidente del Gobierno.

El Real decreto concediendo al cadáver del ministro de la Guerra los honores de Capitán General con mando en plaza ha sido enviado á La Granja para que lo firme el Rey.

El Presidente del Congreso señor Dato ha conferenciado

con el señor Maura y los demás ministros, para ver la manera de suspender la sesión de mañana con objeto de que pueda el Gobierno asistir al entierro del señor Loño.

Recepción Ramón y Cajal en la Academia de Medicina.

Madrid 30 á las 22

En la Real Academia de Medicina se ha verificado la recepción del notable histólogo señor Ramón y Cajal, quien pronunció un brillante discurso de entrada.

Le contestó el académico señor Oloriz, elogiando la labor de investigación del señor Cajal, utilísima para la ciencia médica.

Presidió el acto el ministro de Instrucción Pública señor Rodríguez Sanpedro, quien después felicitó al nuevo académico.

Bumores de una catástrofe en el Mediterráneo. — ¿Un destructor á pié que?

Madrid 30 á las 22

Tolón.—Dícese que ha ocurrido una terrible catástrofe en el Mediterráneo, durante la travesía de una escuadra francesa formada por cinco acorazados, tres cruceros y varios buques menores, que iba de Tolón á Mesekibir.

Según el rumor el acorazado *Jauréguiberry* alcanzó al destructor *Pertuisanne*, pasándole por ojo y pereciendo sesenta individuos de su dotación.

Los diputados solidarios en Valencia. — Ovación. — Discursos.

Madrid 30 á las 23

Valencia.— Los diputados solidarios han visitado el «Círculo Radical» siendo ovacionados por los numerosos socios, que ya tenían noticia de la visita.

Se dieron vivas á Cataluña, á Valencia y á España.

Hablaron los señores Soriano, Nougés, Marial y Garriga, elogiando estos últimos la disciplina y sensatez de los sorianistas, que reprimieron sus entusiasmos á la llegada de los regionalistas catalanes, evitando desórdenes.

Elogiaron también á Valencia por la cultura de sus habitantes.

Se desmiente la catástrofe marítima. — Electores que no votan.

Madrid 30 á las 23

París.—Las noticias que se reciben de Tolón, desmienten el rumor circulado de la catástrofe ocurrida por la colisión del acorazado francés *Jauréguiberry* con el destructor *Pertuisanne* en la travesía del Mediterráneo.

Los electores de Beziers, donde se verificaban las elecciones municipales, no han concurrido á los colegios, precisando hacer una nueva convocatoria.

Mitin en Valencia organizado por los diputados solidarios.

Madrid 30 á las 23

Valencia.—En el frontón de Juan de Mens, se ha celebrado un mitin republicano organizado por los diputados solidarios.

Asistieron tres mil personas, reinando gran entusiasmo.

Los diputadas solidarios fueron ovacionados.

Presidió el acto el señor Mondanes, pronunciando discursos los diputados Marial, en catalán y Nougés y Garriga en castellano, enalteciendo todos ellos el regionalismo y la Solidaridad, exhortando á que se emprenda una activa campaña para concluir con el matonismo.

Los oradores fueron extremadamente aplaudidos.

Los señores Marial y Nougés han salido para Madrid.

Reunión de los ministros. — Acuerdos.

Madrid 1 á las 0 40

Al regresar el señor Maura se reunieron los ministros en Consejo, acordando conceder

al cadáver los honores anunciados.

Asistirá al acto del entierro todo el Gobierno.

Se pasará además una comunicación á las Cortes las que suspenderán las sesiones de hoy.

El cadáver del señor Loño en la capilla ardiente.

Madrid 1 á las 0 40

Visitamos la Capilla ardiente en la que ha sido colocado el cadáver del señor Loño.

El feretro está situado en el centro de la capilla sobre una alfombra de flores naturales del jardín del Ministerio dando frente altar, le rodeaban doce blandones con una cruz en la cabecera.

Le velan los Ayudantes y los Jefes de las secciones.

Un mitin solidario en Valencia.

Madrid 1 á las 1 35

Los diputados solidarios han celebrado un meeting, que se ha visto animadísimo.

El señor Salvatella ha pronunciado un discurso abogando para que Valencia imite á Cataluña en la unión de las regiones para regenerar la patria.

Disculpa al Ejército de los desastres que ha sufrido España, diciendo que quienes tienen la culpa son los políticos.

El señor Soriano ha hecho el resumen, diciendo que á todo trance debe hacerse la unión de las regiones para derrotar el régimen imperante.

Diestros heridos.

Madrid 1 á las 3 15

Alicante.—En la corrida celebrada ayer tarde en esta ciudad, el diestro *Corchaito* ha recibido un varetazo en el pecho, impidiéndole continuar la lidia.

El diestro Flores sufrió un puntazo en el muslo derecho de bastante consideración.

Comunican también de Burgos, que en la corrida celebrada en la tarde de ayer en dicha plaza de toros, fué cogido el diestro *Cocherito* recibiendo una cornada grande en el pecho, siendo su estado grave.

Manchetas

ESPECTACULOS

Lirico

Función para hoy por secciones por la renombrada troupe Automatas y Cinematografo moderno, con escogido programa.

Ya saben las más elegante jóvenes: que los barros, pecas y manchas de la cara y manos desaparecen á los pocos días de usar como tópeo el AGUA OXIGENADA, de J. Sireda Lliteras, Brossa, 9, Palma de Mallorca.

Colocación.—La deca un joven para servir en casa particular, café ó fonda Razon «Casa Anunciadora», Palacio 8.

Papel de fumar para el mundo elegante
ABADIE PARIS

Jurado Hors Concours, Exposición Universal, París, 1889—Gran premio, Exposición Universal París, 1900—Jurado Hors Concours Exposición Internacional San Luis, 1904.—Gran premio, Exposición Universal é Internacional Lefca, 1905.

LEGION DE HONOR, (Decreto 20 Diciembre 1888)

(Clases ARROZ YALOUITRÁN)

De venta en los escaños.

Esta fábrica es la más antigua del mundo, siendo la casa *Alquitran*, de fama universal, peñeter incorporado en todas sus moléculas al alquitran vegetal.



ARMAS

Escopetas de caa desde 20 pesetas.—Cartuchos (Eley) cargados con pólvora SCHULTZE.—Uros acero transformadores del calibre 16 ó 12 á 14 milímetros.—Representante en Baleares de ALBRECHT-KND.—Ramón Gomila, San Eliá 6, Palma.

JOSÉ SEGURA
Especialidad en cifras caladas á las dos horas de cargadas.—Rosarios de plata de oro más finas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Tipo lit. de Amengual y Muntaner